



Comité
International
Olympique
Le Président

À mon cher ami: Jean, véritable
décodeur de l'âme du
visionnaire Coubertin -

Thomas A.L.

Présentation de la médaille Pierre de Coubertin à Jean Durry

Maison Olympique, 23 juin 2023

Chers amis,

Après la présentation officielle de ce nouvel ouvrage sur Pierre de Coubertin, c'est un très grand plaisir pour moi, et un privilège, que d'honorer maintenant son auteur. Un intellectuel qui vit et respire l'Olympisme 365 jours par an : notre cher ami Jean Durry.

Notre première rencontre remonte – je crois –, à 2010 à Durban, pour la septième conférence mondiale sur le sport, l'éducation et la culture organisée par le CIO. Nous nous sommes ensuite revus occasionnellement lors de réunions autour de l'éducation, thème cher à Pierre de Coubertin. Mais c'est en 2018 lorsqu'il a lancé son idée du tome 2 de 'Coubertin, autographe' que nos échanges sont devenus plus fréquents.

Je ne compte plus les lettres et les réunions où souvent, - et ce matin encore j'ai reçu trois autres pages de lettres de Coubertin -, il y apportait un nouveau fait, une nouvelle citation de Coubertin, jusqu'à alors inconnus. Je me rappelle encore une de nos toutes premières rencontres où il est venu avec une note manuscrite de Coubertin qui disait comment il avait réuni les fonds pour l'organisation d'une messe à la cathédrale Notre-Dame le jour de l'ouverture des Jeux Olympiques Paris 1924.

Cela montre deux choses : d'abord combien Coubertin était attentif et précis en énumérant les dépenses de chaque bouquet, de chaque éclairage. Mais cela montre aussi à quel point Jean Durry a puisé profondément dans les archives, les efforts qu'il a déployés pour découvrir chaque détail sur Coubertin. Si je voulais exagérer un peu, je pourrais dire que même la propre mère de Coubertin ne connaissait pas autant de détails sur son fils que notre ami Jean.

Encore aujourd'hui après toutes ces années, il continue de découvrir des facettes toujours plus inattendues du génie visionnaire de notre fondateur. Consacrer sa vie à l'étude et la diffusion de l'œuvre de Coubertin, c'est un véritable cadeau permanent que nous donne Jean Durry. On peut compter sur son énergie et son enthousiasme pour nous en donner encore.

Cher Jean,

Quelque part, et si tu me le permets – tu as trouvé en Coubertin ton âme sœur.

Tu partages avec lui ta ville natale, Paris, mais surtout cette passion pour le sport et la culture. Très jeune, tu as voulu comme Coubertin faire comprendre et aimer le sport et ses valeurs à tes compatriotes. Tu as participé à la création du Musée du sport français alors que tu avais une trentaine d'années, l'âge de Coubertin quand il créa le CIO! Le musée que tu dirigeras pendant près de quarante ans.

Cette passion pour le sport, l'Olympisme, leurs valeurs et Coubertin, tu l'as transmise et partagée à travers de nombreux ouvrages.

Au-delà de la simple reproduction des lettres, écrits de Coubertin, tu as étudié en profondeur l'homme, la personne qui se cachait derrière le créateur du CIO et de l'Olympisme moderne. Tu es le décodeur de l'âme de ce visionnaire, dont l'œuvre et l'action restent encore à découvrir par les futures générations.

Les Jeux Olympiques Paris 2024 seront une belle occasion de promouvoir et diffuser cet esprit olympique auprès du plus grand nombre, et de célébrer aussi l'héritage de Coubertin dans la ville qui l'a vu naître et qui a vu naître le CIO et les Jeux Olympiques.

Cher Jean,

À ma connaissance, et là je suis prudent, - surtout parlant de faits historiques en ta présence - le nombre de personnalités ayant reçu l'Ordre olympique puis la médaille

Pierre de Coubertin est quelque peu restreint. On peut largement compter le nombre de membres de ce club exclusif sur les doigts de la main.

Aujourd'hui, tu rejoins ce prestigieux club – et avec bonne raison – car cette médaille te rapproche encore un peu plus de Coubertin.

Monsieur Jean Durry,,

En cette Journée olympique, en reconnaissance de vos mérites éminents envers la cause du sport mondial et votre fidélité à l'idéal olympique jadis illustré par Pierre de Coubertin, rénovateur des Jeux Olympiques, j'ai le plaisir et le privilège de vous remettre la médaille Pierre de Coubertin.